



**Ricos
 y poderosos**

Marco A. Mares
 marcomaresg@gmail.com

Claudia Sheinbaum, guiño a inversionistas

A 11 días de que tome posesión la próxima presidenta de México, **Claudia Sheinbaum**—en medio de la vorágine de incertidumbre, nerviosismo, volatilidad y controversia que ha provocado la Reforma Judicial—, comienza a lanzar fuertes señales de que en su gobierno, las inversiones en general y en particular las extranjeras, tendrán un papel relevante.

Viene una fuerte campaña del próximo gobierno para generar confianza y atraer inversiones.

La intención fundamental es convencer a los inversionistas de que sus capitales están y estarán seguros en México.

Buscará persuadirlos de que la Reforma Judicial no atentará en su contra.

Ayer (19 de septiembre), **Vidal Llerenas**, próximo subsecretario de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía, aseguró que el equipo de gobierno de Sheinbaum trabaja en un plan para aprovechar la llegada de empresas por el nearshoring.

Calculó que la relocalización de empresas podría generar un crecimiento adi-

cional de más del 1% al Producto Interno Bruto.

Y estimó que el nuevo gobierno espera aumentar la inversión extranjera en 3 mil o 4 mil millones de dólares anuales.

Llerenas realizó tales declaraciones en el marco de la Index 49 Convención Nacional: La industria del nearshoring.

El propósito, dijo, es lograr que la relocalización de empresas se dé en México más que en otros países de Asia.

Además comentó que se elaboran programas para fortalecer a las Pymes y en general a las cadenas nacionales para aumentar el contenido nacional.

La estrategia se basará en darle seguimiento a la inversión extranjera directa, aumentar el contenido nacional y fortalecer las cadenas de valor.

Los comentarios de Llerenas se registran un día después de que el próximo secretario de Economía, Marcelo Ebrard anunciara que el próximo 15 de octubre el nuevo gobierno explicará a empresas de México y EU, la reforma judicial.

Ese día se realizará el encuentro CEO Dialogue o diálogo de altos directivos de empresas de México y Estados Unidos.

En este se abordarán varios temas, uno de los cuales serán las implicaciones de la polémica reforma al Poder Judicial que ha causado preocupación entre los inversionistas y empresarios.

En el CEO Dialogue participarán unas 45 empresas, 30 de las cuales ya tienen inversiones hechas en México, mientras que las otras 15 pueden hacer anuncios de inversión.

El ex secretario de Relaciones Exteriores negó que se hayan cancelado proyectos de inversión.

Por lo que dijeron ambos futuros funcionarios, es evidente que tienen claro los temas que están generando preocupación entre los inversionistas y empresarios nacionales e internacionales: reforma judicial, energía, infraestructura, aduanas, inseguridad.

Como también es evidente, que la reubicación de inversiones en otros países o su pausa en México, es una realidad, como lo plantearon en las últimas horas el presidente de la Coparmex, **José Medina Mora** y **Carlos García** el presidente de la American Chamber.

El cambio de régimen en México con la Reforma Judicial, representa un riesgo y genera incertidumbre a las inversiones privadas nacionales e internacionales.

Y se agrega al cúmulo de acciones contrarias a las inversiones privadas tomadas en el sexenio lopezobradorista y que se han reflejado en una caída de México en la participación de la Inversión Extranjera Directa global.

Claudia Sheinbaum tiene que diseñar una estrategia sólida y creíble que permita remontar la desconfianza empresarial que genera la Reforma Judicial.

Por ahora las expectativas son muy negativas.

El Instituto Mexicano de Contadores Públicos calcula que México corre el riesgo de perder capitales por aproximadamente 100 mil millones de dólares en caso de que las calificadoras degraden la calificación soberana.

Y la organización México Evalúa estima que el servicio de la deuda podría elevarse hasta 73 mil 861 millones de pesos más, si México pierde su grado de inversión.

Hasta ahora, México ha aprovechado escasamente el fenómeno de la reloca-

lización.

Y en la coyuntura de la transición junto con la pasada aprobación de la Reforma Judicial, están pesando más los malos augurios que las positivas expectativas que debería estar generando un nuevo gobierno.

Y próximamente veremos si, la siguiente presidenta de México, Claudia Sheinbaum logra convencer a los capitales. Al tiempo.

